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Вниманию 

жителей поселка!
13 марта 2015 года в 15-00 ча-

сов во дворце культуры «юность» 
состоится встреча жителей посёл-
ка Голышманово с руководителя-
ми и специалистами администра-
ции района, посёлка, руководите-
лями предприятий, учреждений. 
Устные вопросы вы можете задать 
по телефону: 2-55-30 с 8-00 до 17-
00 часов. Для письменных вопро-
сов будут установлены урны в сле-
дующих местах: магазин «Славян-
ский» – ул. Комсомольская, д. 185 
А; магазин «Север» – ул. Промыш-
ленная, д. 129; магазин «Горячий 
хлеб» – ул. Ленина, д. 144; магазин 
«Русь» – ул. Восточная, д. 14; торго-
вый дом – ул. Комсомольская, д. 84; 
административное здание комби-
ната хлебопродуктов – ул. Москов-
ская, д. 1; магазин «Катюша» – по 
ул. Дзержинского, д. 24; Письмен-
ные и устные вопросы принимают-
ся с 2 по 9 марта 2015 года.

постаноВление 
администрации сельского 

поселения Голышманово от 
24.02.2015 г. № 4  «об очистке 

кровли зданий и сооружений от 
снега и льда»

В целях принятия мер по пред-
упреждению разрушений крыш 
зданий,  сооружений, жилого фон-
да, предотвращения несчастных 
случаев (травматизма) населения, 
обусловленных сходом снежных 
масс и во избежание возможных 
чрезвычайных ситуаций, вызван-
ных данными обстоятельствами:

1. Руководителям предприятий, 
учреждений и организаций, неза-
висимо от форм собственности, 
руководителям объектов с массо-
вым пребыванием людей: принять 
безотлагательные меры по очист-
ке кровли зданий и сооружений от 
снега и льда; выполнить меропри-
ятия по снижению риска возмож-
ного травматизма среди населе-
ния в результате схода снега и ле-
дяных образований с крыш; орга-
низовать немедленный вывоз сне-
га, сброшенного с крыш.

2. Работы организовать в соот-
ветствии с требованиями правил 
и мер безопасности. На местах 
очистки установить знаки, запре-
щающие пешеходное движение, и 
ограждения.

3. Постановление опубликовать в 
газете «Голышмановский вестник».

4. Контроль за исполнением на-
стоящего постановления возло-
жить на заместителя главы Адми-
нистрации сельского поселения 
Голышманово Кибарова Евгения 
Юрьевича

В.н. неВероВ, глава 
администрации сельского  
поселения Голышманово.

приЁм  ГражДан
3 марта 2015 года с 14 до 16 

часов в зале совещаний  ооо 
«Голышмановотеплоцентр» по 
адресу ул. Гагарина, 62, будет 
проведен приём граждан по вопро-
сам, касающихся организации пра-
воохранительной деятельности на 
территории района. Приём будут 
вести начальник МО МВД России 
«Голышмановский» подполковник 
полиции С.В. Пеховкин, предсе-
датель общественного Совета В.А. 
Шорохов и начальники структур-
ных подразделений. Задать инте-
ресующие вас вопросы вы можете 
предварительно по телефону: 2-50-
11, с 9 до 18 часов, ежедневно, кро-
ме выходных.

Нет растерянности, есть уверенность
Одна из форм работы с жур-

налистами губернатора об-
ласти В.В. Якушева – пресс-
конференции, которые глава ре-
гиона устраивает во время сво-
их рабочих визитов в районы. В 
этот раз встречались в Упорово. 
Коллеги из Ялуторовска, Заво-
доуковска, Омутинки, Юрги за-
дали много злободневных во-
просов, которые волнуют жите-
лей сельских территорий. В цен-
тре внимания – непростая эко-
номическая ситуация, в условиях 
которой нам всем предстоит ра-
ботать ближайшие годы. 

Чем проще, 
тем эффектиВней

Первый вопрос – о поддержке 
предпринимательства. О сниже-
нии барьеров для бизнеса гово-
рят давно и много, настало вре-
мя конкретных действий. Как 
сказал В.В. Якушев, будут уста-
новлены налоговые ставки, ко-
торые не изменятся в течение 
четырёх лет. Второй момент – 
контрольно-надзорная деятель-
ность, число проверок феде-
ральными ведомствами долж-
но быть снижено. Если вопро-
сы касаются жизни и здоровья 
людей, если поступает жалоба в 
прокуратуру – контролирующие 
органы, к примеру, Роспотреб-
надзор, должны отреагировать, 
иное дело, если проверки тормо-
зят развитие бизнеса. Ещё одна 
задача власти – упростить пред-
принимателям процедуру веде-
ния собственного дела. Патент, 
который покупает предприни-
матель, даёт возможность за-
крепить законодательно отно-
шения с государством, однако, 
по мнению Владимира Якуше-
ва, в цену патента нужно вклю-
чать сумму отчислений в Пенси-
онный фонд, социальные налоги, 
Заплатив разом за всё, предпри-
ниматель спокойно может рабо-
тать. Что касается аттестации 
рабочих мест, о чём сейчас гово-
рят на федеральном уровне, по 
мнению губернатора, закон нуж-
но отложить до 2018 года. Для 
больших предприятий с вред-
ными производствами, особы-
ми условиями труда аттестация 
оправданна, но малому бизнесу 
это не создаёт дополнительных 

условий для развития. Если в ма-
лом бизнесе заняты три-четыре 
человека, платить за аттестацию 
каждого полторы-две тысячи ру-
блей накладно.

ВиДеть не ВыГоДу, 
а перспектиВу

Корреспондент из Ялуторов-
ска поднял проблему роста цены 
на продукцию местного мясо-
комбината, там, в основном, ис-
пользуется импортное сырьё. В 
Свердловской области в декабре 
прошлого года несколько таких 
мясоперерабатывающих пред-
приятий закрыли.

– В Свердловске закрыли, не у 
нас. Не стоит наводить панику, – 
парировал губернатор.

И пояснил, что цена на продук-
цию неизбежно подорожает. На 
наших предприятиях установлено 
импортное оборудование, его об-
служивание затратно, упаковка и 
ингредиенты, входящие в состав 
продукции, – тоже импортные. 
К сожалению, в стране нет пол-
ностью отечественных товаров, 
всюду используются импортные 
составляющие. Всё приходится 
приобретать за доллары. 

По мнению Владимира Яку-
шева, у нас в области ситуация 
не такая плохая, хотя в развитии 
мясного направления могли бы 
двигаться быстрее. Действует 
Тюменская мясная компания, ко-
торую много раз предлагали за-
крыть, теперь для производите-
лей настали золотые времена. А 
перерабатывающим предприя-
тиям стоит развивать собствен-
ную сырьевую базу, кризис для 
них будет хорошим уроком. Гу-
бернатор заверил, что прокура-
тура и ФАС будут следить за тор-
говой наценкой, чтобы исклю-
чить спекулятивные операции 
со стороны предприятий. 

уроки экономики
Журналистам глава региона 

преподал урок экономики. Наш 
регион – ресурсозависимый. 
Бюджет сформирован исходя 
из стоимости нефти в сто дол-
ларов, а в реальности – 58, со-
ответственно, доходы снизятся 
в два раза. Расходы на комму-
нальную отрасль, образование, 
здравоохранение – неприкосно-
венны, значит, придётся сокра-

щать инвестиционные програм-
мы. Программа переселения из 
ветхого и аварийного жилья – в 
приоритете. По другим жилищ-
ным программам строить будут, 
но в гораздо меньших объёмах. 
Пока в нашем регионе нет спа-
да производства, наоборот, в ян-
варе на 18 процентов показатели 
в обрабатывающей промышлен-
ности выросли. 

Чтобы не брать кредиты на те-
кущие расходы в коммерческих 
банках под огромные проценты, 
нужно закончить уже начатые 
стройки, с новыми объектами 
придётся повременить. Меньше 
будем строить дорог, газифици-
ровать. 

Журналистка из Заводоуковска 
подняла проблему занятости на-
селения. В городском округе на 
восьми предприятиях планиру-
ется оптимизация производства, 
около сотни человек останутся 
без работы, в основном, специ-
алисты с высшим образованием. 

Такую ситуацию правительство 
предполагало, выделены допол-
нительные средства, как и в 2008 
году, на программы самозанято-
сти, на профессиональную пере-
подготовку, выплату пособий по 
безработице. С каждым пред-
приятием, которое заявило о 
сокращении персонала, по сло-
вам Владимира Якушева, «рабо-
тают в ручном режиме». Некото-
рые руководители оправдывают 
кризисом свою недальновидную 
политику управления, некото-
рые – сокращают рабочую неде-
лю, стараются сохранить произ-
водство. Закрыть предприятие 
– дело двух месяцев, восстано-
вить работу гораздо сложнее. Не 
стоит смотреть на одномомент-
ное получение прибыли, а рабо-
тать на перспективу. 

сеять буДем
Вопрос, касающийся под-

держки агропромышленного 
сектора, задали голышманов-
ские журналисты:

– Банки подняли ставки по кре-
дитам. При этом крестьянин дол-
жен обеспечить ссуду залогом, а 
некоторым хозяйствам заклады-
вать просто нечего.

– Проблемами посевной зани-
маюсь я сам непосредственно, 

– информировал губернатор. –  
Выросли не только  процентные 
ставки, но и цена на удобрения, 
к сожалению, этот рынок моно-
полизирован. Есть вопросы с го-
рючим. Но сделаем всё возмож-
ное, чтобы посевные работы ни 
в коем случае сорваны не были. 

Спросили мы и о поддержке 
системы профтехобразования, 
укреплении материально-тех-
нической базы учебных заведе-
ний, готовящих рабочие кадры. 
Владимир Якушев уверен, что 
здесь необходимы серьёзные 
преобразования. Образователь-
ные услуги превратились в услу-
ги социальные. Родителям удоб-
но, когда ребёнок  восемь часов 
проводит в училище, находится 
рядом с домом. 

– Нужно определяться, что мы 
хотим дать детям: навыки и об-
разование, чтобы смогли на ку-
сок хлеба заработать, либо соз-
даём условия, как в детском саду 
и продолжаем нянчиться, –  счи-
тает губернатор.

Процент трудоустройства вы-
пускников низок, качество обра-
зования в ПТУ не отвечает совре-
менным требованиям, а значит, 
модернизации не миновать.  

отсиДеться В засаДе 
не полуЧится 

В бюджетах муниципальных 
районов доля собственных до-
ходов едва достигает 18 про-
центов, остальное – субсидии 
из бюджета. Губернатор снова 
говорил о необходимости нара-
щивания собственной налоговой 
базы, поиске инвесторов, разви-
тии малого и среднего бизнеса. 

– Многие могут подумать, что в 
этот период лучше уйти в «заса-
ду» и пережидать до лучших вре-
мён, – говорит В.В. Якушев. – Не 
получится. Надо учиться жить в 
условиях кризиса: где-то ужа-
ли расходы, от чего-то отказа-
лись совсем. Да, есть сложно-
сти, есть вопросы, но они реша-
ются. Нет никакой растерянно-
сти, есть уверенность, что нуж-
но работать над сохранением 
производства, продолжать дви-
жение вперёд, удержать эконо-
мический рост. 

ирина ШаДрина.
фото: студия лтр.



     2 стр.                                                                                                    “ГОЛЫШМАНОВСКИЙ ВЕСТНИК”                                                                            27 февраля 2015 г.     

Свыше двадцати вопро-
сов обсудили жители 

Бескозобовского поселе-
ния на ежегодной встрече 
с представителями район-
ной власти. Люди подни-
мали разные проблемы: от 
сельскохозяйственных до 
социальных. 

Хозяйства за аренду зе-
мельных долей выдают 
пайщикам по восемь цент-
неров зернофуража. Селя-
не интересовались, почему 
сумма подоходного налога 
на земельный пай в сель-
хозпредприятиях отлича-
ется: в одном – двести ру-
блей, в другом – на сотню 
больше? Начальник  рай-
онного управления разви-
тия АПК Владимир Попов 
пояснил: 

– Это зависит от себе-
стоимости зерна, которая 
в каждом хозяйстве раз-
ная. Она складывается из 
затрат, связанных с произ-
водством сельхозпродук-
ции. Учитывается заработ-
ная плата, стоимость горю-
че-смазочных материалов, 
количество техники, рас-
стояние до полей и много 
других факторов. Напри-
мер, если себестоимость 
центнера зерна определя-
ется в двести рублей, ум-
ножайте на восемь цент-
неров, которые вам пла-
тят за аренду – получается 
ваш доход 1600 рублей. От 
этой суммы вы отчисляете 
13 процентов, то есть 208 
рублей, на обязательный 
подоходный налог. Узнав в 
хозяйстве плановую себе-
стоимость зерна, вы сами 
можете высчитать размер 
вашего подоходного нало-
га на земельный пай. 

Личные  подворья разви-
вают 160 бескозобовцев. В 
ЛПХ содержатся чуть боль-
ше 60 коров. Жители де-
ревни Терёхина спрашива-
ли, почему у населения не 
принимают молоко? Пред-
седатель СПОК «Фермер» 
Олег Павлов заверил, что 
кооператив готов закупать 
молоко везде, где люди хо-
тят его продавать. Все же-
лающие могут оставлять 
заявки в местной админи-
страции.  

Селяне обратились к ру-
ководству района с прось-
бой об отсыпке запруды. 
Директор ДРСУ Евгений 
Мартынов обещал помочь. 

Жители Бескозобовской 
территории в очеред-

ной раз вернулись к теме 
плохого качества телефон-
ной связи. 

– Звонят одному, а разго-
вариваем всем селом, как 
на селекторном совеща-
нии, – возмущались они. 
– Когда поставите  новую 
АТС?  

Начальник участка техни-
ческой эксплуатации свя-
зи Голышмановского цеха 
комплексного техобслужи-
вания Андрей Калинин ска-
зал: 

– В планах текущего года 
замены АТС на вашей тер-
ритории нет. Специали-
сты лишь ремонтируют из-
ношенное оборудование. 
Бескозобовское поселение 
включено в программу по 
строительству базовых со-
товых станций на 2015 год. 

Не устраивает бескозо-
бовцев и  качество интер-
нет-связи. Больше 50 ком-
пьютеров подсоединены к 
сети. Жители деревни Те-
рёхина мечтают о полно-
ценном пользовании все-
мирной паутиной. Каждый 
год поднимают эту пробле-

жизнь сама диктует нам задачи
Диалог: народ и власть

Объявлены итоги об-
щероссийского осенне-
го экологического суб-
ботника «Живая плане-
та – сделаем вместе!» 
Он  был организован с 
30 августа по 30 сентя-
бря прошлого года по 
инициативе неправи-
тельственного эколо-
гического фонда имени 
В.И. Вернадского. Идею 
поддержали единорос-
сы, разработали пар-
тийный проект «Эколо-
гия России». В течение 
месяца в шестидесяти 
регионах нашей стра-
ны проходили акции по 
очистке от мусора бере-
гов водоемов, лесопар-
ков, природных заказ-
ников, зеленых насаж-
дений, территорий об-
разовательных учреж-
дений, улиц. Волонтёры 

участвовали в посадке 
цветов и деревьев, ор-
ганизовывали различ-
ные конкурсы и меро-
приятия. Одним из са-
мых активных участни-
ков общероссийского 
субботника признан Го-
лышмановский район. 
За организацию суббот-
ников и вклад в улучше-
ние экологии админи-
страция Голышманов-
ского муниципального 
района представлена 
к награде. Среднечир-
ковское сельское посе-
ление удостоилось ди-
плома за реализацию на 
своей территории соци-
ального проекта «Воз-
рождение Ивановского 
ключа», который был на-
правлен на сохранение 
природного наследия.

оксана титенко.

За улучшение  экологии

События, факты, комментарии

  К нам в редакцию по-
ступил вопрос от ве-
терана труда николая 
скареднова из посёл-
ка Голышманово: 

– Планиру ется ли 
установка стационар-
ных телефонов в ново-
стройках, в частности, в 
тупике Фабричный? 

За разъяснениями мы 
обратились к началь-
нику Голышмановского 
цеха комплексного тех-
нического обслужива-
ния  ОАО «Ростелеком» 
Андрею СМОЛьНИКО-
ВУ:

– Из пресс-службы 
компании я получил та-
кой ответ. В Голышма-
новском районе уста-
новлено  более 5800 
домашних проводных 
телефонов. Для под-
ключения дополни-
тельных абонентов не-
обходимо строить но-
вые телефонные сети и 
модернизировать ста-
рые. «Ростелеком» ак-
тивно занимается этой 
работой в Тюменской 
области, в том числе 
и в районных центрах. 
Сооружаются оптиче-
ские линии связи, по-
зволяющие использо-
вать современные тех-
нологии GPON. Это вы-
сокоскоростной широ-
кополосный интернет 
до 100 Мб/с, который 
открывает доступ к та-
ким инновационным ус-
лугам, как интерактив-
ное телевидение. Это 

около 200 телеканалов в 
цифровом HD-качестве. 
А еще – интерактивные 
сервисы: телезритель 
может записывать теле-
эфир без дополнитель-
ных устройств, ставить 
трансляцию на паузу, 
пользоваться функцией 
перемотки, заказывать 
видео на прокат, уста-
навливать «родитель-
ский контроль». Есть 
функция архива пере-
дач, которая позволит 
посмотреть заинтере-
совавшую телепереда-
чу, которая шла на лю-
бом канале в течение 
трех последних дней.

Если говорить кон-
кретно о телефониза-
ции новостроек в тупи-
ке Фабричный посёлка 
Голышманово, то здесь 
ситуация складывается 
сложнее, но она небез-
надёжна. Можно устано-
вить стационарный те-
лефонный аппарат стан-
дарта GSM-900/1800 с 
прямым городским но-
мером, с возможностя-
ми и подходящими та-
рифами проводного те-
лефона. На данный мо-
мент ведутся проектные 
работы по строитель-
ству оптической линии 
связи в посёлке Голыш-
маново. Пресс-служба 
Ростелекома обещает 
информировать жите-
лей райцентра о даль-
нейшем ходе работ. 

подготовила
 оксана титенко.

Сложно, но небезнадёжно

На территории Бескозобовского поселения зарегистрировано 588 чело-
век, в трудоспособном возрасте – 355. Практически половина работают в 
различных отраслях. Около четырёх десятков бескозобовцев заняты в об-
щественном сельхозпроизводстве. Агропредприятия  ИП Осинцев, КФХ 
«Гарант»,  ООО «СТАСагро» и ООО «Околица» в общей сложности обраба-
тывают больше пяти тысяч гектаров земли. 

му, но она так и остаётся 
нерешённой. 

– Устаревшая телефон-
ная линия в Терёхино не 
тянет интернет-связь, она 
выдаёт неустойчивую или 
низкую скорость, – пояс-
нил И.Ю. Калинин. – Повы-
сить её сейчас невозмож-
но, нужно протянуть оп-
товолоконный кабель по 
деревне Терёхино, чтобы 
увеличить пропускную спо-
собность линии. Что каса-
ется жалоб на качество ин-
тернет-связи в Бескозобо-
во,  то оно не такое плохое. 
К селу подходит оптиче-
ский кабель, скорость пе-
редачи данных составля-
ет один гигабит в секун-
ду. Это позволяет жите-
лям  центральной усадьбы  
пользоваться интернетом 
на всех   существующих та-
рифных планах. В зоне на-
шего обслуживания нахо-
дится только линия от АТС 
до абонента. Если телефон  
работает, но нет интерне-
та, то нужно обращаться 
за помощью  в дистанци-
онную службу  поддерж-
ки – 8-800-300-18-03. Там 
все заявки регистрируют-
ся, если проблема не бу-
дет устранена в течение 
2-3 дней, то делается пе-
рерасчёт по заявлению 
абонента. Также по поводу 
проблем с сетью интернет 
можно проконсультиро-
ваться у голышмановских 
программистов по теле-
фону 2-54-33.    

На встрече спрашива-
ли о ремонте сельско-

го клуба в Терёхино. На-
чальник районного отдела 
культуры Светлана Усоль-
цева прокомментировала 
ситуацию:

– Терёхинский клуб 
включён в  план капиталь-
ных ремонтов. Они выпол-
няются на средства из об-
ластного бюджета. Но сна-
чала ремонтируются дома 
культуры на центральных 
усадьбах. В нашем районе 
неотремонтированных ещё 
три крупных очага культуры 
– в Средних Чирках, в Зем-

ляной и Усть-Ламенке. По-
сле ремонта домов культу-
ры приступим к капремон-
там деревенских клубов, 
необходимо привести в 
порядок одиннадцать клу-
бов. Точная дата ремонта 
Терёхинского клуба неиз-
вестна.

Услышав такую новость, 
жители деревни Терёхина 
попросили отремонтиро-
вать хотя бы систему ото-
пления в клубе. Глава рай-
она Александр Желтоухов 
поручил обслуживающей 
организации «Сибгазсер-
вис» разобраться с этим 
вопросом. 

Бескозобовская моло-
дёжь увлекается  спор-
том, вечерами постоянно 
посещают секции. Зимой 
они проводятся в школь-
ном спортзале, летом – на 
спортивной площадке. За 
прошедший год инструк-
тор-методист по спорту 
Николай Киргинцев провёл 
30 мероприятий для насе-
ления. Тем не менее кто-то 
из односельчан усомнился 
в качестве его работы. Ди-
ректор Центра физкультур-
но-оздоровительной рабо-
ты по месту жительства На-
талья Цепилова удивилась 
такой оценке:

– Спортинструктор отве-
чает за организацию спор-
тивно-массовой работы на 
территории и обеспечива-
ет участие команд от посе-
ления на районных сорев-
нованиях. Бескозобовская 
мужская волейбольная ко-
манда – одна из сильней-
ших в районе. Два раза за 
последние три года она за-
нимала призовые места. В 
летний период ваш спор-
тинструктор организовы-
вал дворовую площадку. 
На такой маленькой терри-
тории были сформирова-
ны три футбольные коман-
ды, одна выходила в финал 
районных соревнований. 
Сейчас он готовит команду 
к зимним сельским спор-
тивным играм. На первом 
этапе бескозобовцы на со-
ревнованиях по волейболу 

заняли шестое место, а в 
семейных стартах вышли 
в победители.  А вы гово-
рите, что нет достижений. 
Спортинструктур справля-
ется со своими обязанно-
стями.

Анонимную жалобу селя-
не не поддержали на встре-
че, большинство доволь-
ны добросовестным отно-
шением к работе местного 
спортинструктора. 

Целая серия вопросов 
на этой встрече была 

посвящена водообеспе-
чению. В Бескозобово на 
обслуживании жилищно-
коммунального участка 
находится около трёх ки-
лометров водопроводных 
сетей. В прошлом году 
произведён капитальный 
ремонт  200 метров про-
блемного участка водо-
провода по улице  Перво-
майской за счёт бюджет-
ных средств, здесь же по-
строено почти 800 метров 
водопровода. К 58 кварти-
рам подвели воду. 

Как рассказал началь-
ник управления жилищ-
но-коммунального хозяй-
ства ООО «Сибгазсервис» 
Виктор Чалков, работы по 
устройству водопровода 
продолжатся примерно в 
апреле-мае:

– Несколько заявлений 
на подведение водопро-
вода к дому нам уже пода-
ли, ждём ещё заявок, что-
бы сразу всем сделать, – 
отметил Виктор Степано-
вич. – Предлагаем такую 
схему оплаты выполнен-
ных работ: первый взнос 
– 50 процентов от общей 
суммы, оставшийся пла-
тёж разбиваем на три ме-
сяца.    

Уже в завершение встре-
чи глава района сообщил, 
что в сентябре бескозо-
бовцы будут выбирать де-
путатов в местную думу и 
главу  сельского поселе-
ния на следующие пять лет.     
 оксана титенко. фото 

алексея боДроВа.
на снимке: на встрече в 

бескозобово. 

Сильна та страна, у 
которой есть надёжные 
защитники. На протя-
жении многих веков до-
блестные российские 
солдаты с честью и до-
стоинством защища-
ли Отечество. Для за-
щитников Родины на-
шего района в минув-
шую пятницу во двор-
це культуры «Юность» 
состоялся празднич-
ный концерт.

В их адрес прозвуча-
ло немало тёплых слов и 
пожеланий. В этот день 
защитники принимали 
поздравления от главы 
администрации наше-
го района А.В. Желтоу-
хова, начальника отде-
ла военного комисса-
риата Тюменской обла-
сти по Голышмановско-

му и Аромашевскому 
районам А.В. Степано-
ва, председателя рай-
онного Совета ветера-
нов В.П. Успенского.

Почётными гостями 
торжества стали ветера-
ны Великой Отечествен-
ной войны. 

Порадовали защитни-
ков в этот день артисты 
Голышмановского двор-
ца культуры «Юность». 
Были здесь и песни во-
енных лет, которые 
вдохновляли ветеранов 
Великой Отечественной 
войны в боевые годы. 
Подвиг ветеранов Вели-
кой Отечественной вой-
ны – яркий пример му-
жества для нынешних 
защитников родины.

надежда 
ЧерепаноВа.

Во славу мужества и чести
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Роль любимой бабушки поэта 
Марии Сергеевны Ганнибал сы-
грала учитель начальных классов 
Валентина Коневич, а маленько-
го Пушкина – Саша Емелин. Он 
рассказывает:

– Известно, что будущего поэ-
та обожали и баловали бабушка 
Мария Сергеевна и няня Арина 
Родионовна. Обе знали множе-
ство сказок и преданий, которы-
ми щедро делились с маленьким 
Сашей. Для него ближе родной 
матушки была бабушка, поэто-
му он называл её мамой. Мне 
нравятся сказки и стихи Пушки-
на, они наполнены народной му-
дростью, легко запоминаются. 

Дошколята из Земляновского 
детского сада «Ромашка» пока-
зали отрывок из сказки «О царе 
Салтане». Три девицы под окном 
– Диана Сулейманова, Сабрина 
Емелина и Маша Дюкова, царь – 
Антон Кириллов. Ребята постар-
ше продемонстрировали отры-
вок из поэмы «Руслан и Людми-
ла», а также разыграли сцену из 
«Евгения Онегина» – дуэль меж-
ду Ленским и Онегиным. Земля-
новские школьники на всю жизнь 
сохраняют интерес к творчеству 
Александра Пушкина. Это под-
тверждает старейший пушки-
нист Анатолий Белоусов: 

– Я пошёл в первый класс в 
1976 году, меня почти сразу взя-
ли в пушкинский кружок. В шко-
ле моим любимым предметом 
была литература, поэму «Евге-

ний Онегин» знал наизусть, на-
половину точно. Мои дети – тоже 
пушкинисты. 

С творчеством гения русской 
литературы крепко связана уже 
профессиональная жизнь дирек-
тора Земляновского дома куль-
туры Николая Цыбуцинина. В Год 
литературы в каждом квартале 
запланировано по одной поста-
новке на сцене по произведе-
ниям Пушкина. Николаю Цыбу-
цинину любовь к творчеству по-
эта передалась по наследству 
от мамы Валентины Фёдоровны 
Цыбуцининой, которая долгие 
годы руководила литературно-
краеведческим музеем имени 
А.С. Пушкина. Она поясняет, как 
и почему в Земляновской школе 
появился пушкинский музей: 

– К мысли о его создании нас 
подтолкнул талантливый крае-
вед Александр Александрович 
Ефремов, он нам помогал в сбо-
ре материалов. Когда перееха-
ли в ныне действующую школу, 
выделили это помещение. Одна 
из первых экспозиций о творче-
стве Пушкина сохранилась по 
сей день. Мы переписывались  
со знаменитыми пушкиноведа-
ми, ездили по пушкинским ме-
стам, посетили село Михайлов-
ское. Сегодня много необходи-
мой информации черпаем из ин-
тернета, большую помощь в по-
полнении фондов нашего музея 
оказывают сотрудники Голыш-
мановского народного краевед-

Пушкин – твой и мой
Год литературы

ческого музея и любители твор-
чества Пушкина.

В музее – около двух тысяч 
экспонатов. Среди них – десят-
ки исследовательских работ 
пушкинистов разных лет. В Со-
вете музея состоят больше 20 
школьников. Ежегодно ребята 
успешно выступают на област-
ной конференции «Мы живём в 
Сибири». Два года назад музей 
был признан лучшим в Тюмен-
ской области, получал престиж-
ную премию «Робинзон Крузо». 
В Москве на конкурсе «Наш му-
зей» ему присуждали первое ме-
сто и поощряли денежной пре-
мией. В этом году землянов-
цы стали вторыми на областном 
конкурсе экскурсоводов. Музей 
никогда не пустует. Здесь прохо-
дят уроки литературы и творче-
ские вечера. Выпускники школы 
пользуются накопленными в му-
зее материалами при написа-
нии рефератов или дипломных 
работ. Особая гордость – учени-
ца этой школы Светлана Козлова 
оканчивает академию культуры 
по специальности «музеевед». 

Сейчас руководит музеем учи-
тель русского языка и литерату-
ры Елена Цыбуцинина. Она ве-
дёт пушкинский кружок. В этом 
году шестого июня, в день рож-
дение Александра Пушкина, ре-
бята отправятся по приглаше-
нию в центральную библиотеку 
города Ишима. 

– Мы давно с ними сотрудни-
чаем, – говорит Елена Влади-
мировна. – В прошлом году за-
нимали призовое место с пре-
зентацией «Ершов и пушкинская 
эпоха». Сейчас ишимская би-
блиотека объявила акцию «Чи-
таем всей страной». Мы тоже 
приготовили видеоролик, как 
наши дети читают и инсцениру-
ют сказку «Конёк-Горбунок» Пе-
тра Ершова. Ксюша Баранова, 
Даша Колещатова, Ермек Заки-
рьянов работают над исследо-
вательским проектом «Прото-
тип Маши Мироновой из «Капи-
танской дочки» и Параши-сиби-
рячки». Это ишимская девушка, 
которая ходила к царю просить 
за отца. Связь между этими ге-
роинями, оказывается, реаль-
ная. 

Сохраняя преемственность, в 
Земляновской школе прививают 
интерес к поэзии, воспитывают 
чувство гордости и патриотизма, 
осознание высокой значимости 
творчества А.С. Пушкина.

оксана титенко.
фото алексея боДроВа.

на снимке: «три девицы под 
окном...»

Земляновские педагоги и ученики отпраздновали 35-летний 
юбилей музея имени Александра Пушкина. Гостей встречали 
в литературно-музыкальном салоне. Пушкинисты рассказы-
вали о жизни и творчестве великого поэта, показывали инс-
ценировки, читали стихи. 

Не стало Михаила Андреевича 
Кашкарова, ветерана Великой 
Отечественной войны. Большая 
часть его трудовой жизни про-
шла в Голышмановском районе. 
Здесь его и похоронили – рядом 
с супругой, Анной Михайловной.

Родился Михаил Кашкаров в де-
ревне Окунёво, Бердюжского рай-
она. Когда началась Великая Оте-
чественная война, парнишке было 

остаётся имя и добрые дела
неполных 14 лет. Три года он ра-
ботал в родном колхозе, вместе с 
женщинами и стариками, заменяя 
ушедших на фронт отцов. 

В октябре 1944 года семнад-
цатилетний юноша был призван 
в ряды Советской армии. Пе-
ред отправкой на фронт учился 
в снайперской школе, получил 
звание ефрейтора, был назначен 
командиром отделения. Весной 
1945 года был направлен на Вос-
точный фронт. Армейский путь 
Михаила Кашкарова отмечен 
медалями «За победу над Гер-
манией», «За победу над Япони-
ей», орденом Отечественной во-
йны 2 степени, многими юбилей-
ными медалями. Он – майор за-
паса механизированных войск.

В 1951 году Михаил Андрее-
вич Кашкаров был демобилизо-
ван. Вернулся в родной колхоз. 
Был назначен председателем 
колхоза «Победа», затем – «Путь 
коммунизма». Его всегда отлича-
ла ответственность за поручен-
ное дело, надёжность и требова-
тельность по отношению к себе 
и другим. Его трудовой путь был 
отмечен высокой наградой Ро-

дины – орденом Трудового Крас-
ного знамени, медалью «За ос-
воение целинных и залежных зе-
мель». 

В 1972 году М.А. Кашкаров был 
переведён в Голышмановский 
район. Тогда он возглавил стро-
ительное предприятие ПМК-152. 
Долгие годы Михаил Андреевич 
трудился в управлении сельско-
го хозяйства заместителем по 
строительству, затем в испол-
нительном комитете возглавлял 
комитет по гражданской оборо-
не. Михаил Андреевич окончил 
сельскохозяйственный институт, 
получил высшее образование.  

После выхода на пенсию ещё 
долгие годы он продолжал тру-
диться, вел большую работу со 
школьниками на патриотиче-
ских мероприятиях и встречах 
с ветеранами войны. Товари-
щи по работе вспоминают, что в 
нём гармонично сочетались глу-
бокое знание дела, природная 
образованность и удивительная 
скромность, уважение к людям. 
Память о ветеране Великой От-
ечественной войны останется в 
сердцах его земляков.
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